

Wissembourg - Résidence pour travailleurs handicapés Au Patio, un beau jardin grâce au Rotary

Mercredi 22 juin, le foyer de travailleurs handicapés de l'association des amis et parents de personnes handicapées mentales (AAPEI) de Haguenau-Wissembourg a inauguré ses espaces verts réalisés grâce au soutien financier du Rotary club de Wissembourg.



Les résidents du Patio à Wissembourg, géré par l'AAPEI, pourront profiter l'été de ce bel espace vert financé en partie par le Rotary club. PHOTO DNA - Véronique KOHLER

En septembre 2014, Dominique Speich, alors président du Rotary wissembourgeois, avait souhaité réaliser, avec la somme récoltée lors du traditionnel dîner de solidarité de l'oie de la Saint-Martin en novembre suivant, un « projet qui s'inscrit dans la durée, qui profite aux habitants de Wissembourg et qui puisse évoluer ». Il est donc entré en contact avec Le Patio de Wissembourg, qui y a vu l'opportunité de financer son projet d'espace vert autour de la résidence la résidence de 24 logements pour travailleurs handicapés qui a ouvert en 2011.

Le service espaces verts de l'Esat (établissement et service d'aide par le travail) Les Ateliers de la Lauter, rue de l'Industrie à Wissembourg, élabore un projet qui est présenté lors de la soirée du Rotary club. Clin d'œil du hasard : lors de ce dîner, Bernadette, une résidente, remporte le premier lot, une tondeuse à gazon !

Le chantier a pris un peu de retard en raison des autres travaux qui devaient être réalisés au foyer (une rampe d'accès à la cuisine et un auvent) et de la météo trop sèche ou trop

pluvieuse. En décembre dernier, après que le terrain a été préparé par une entreprise, les 18 travailleurs du service espaces verts des Ateliers de la Lauter, sous la coordination de Johannyy Barbin, ont planté des fruitiers, un liquidambar, un érable, puis en février année le gazon. Un coin potager en permaculture est réalisé avec l'éducateur spécialisé Neil Remery.

« Le jardin, c'est une école de la vie, explique le professionnel. Dans toutes nos actions, nous essayons d'inclure un but pédagogique. On apprend à semer, puis à récolter ou à gérer l'échec (la terre n'est pas la meilleure qui soit pour le potager). Une personne va arroser, une autre va récolter... »

Les plants de tomates et de courgettes sont entourés d'œillets. Les fraises poussent également au milieu des fleurs. Les fraisiers ont d'ailleurs été plantés dans des bacs pour être à la même hauteur qu'un plan de travail, afin que ceux qui ont des difficultés à se baisser puissent aussi les cueillir. La structure métallique qui supporte les bacs en bois a aussi été réalisée par les travailleurs handicapés de l'Esat.

« La résidence dispose enfin d'un écrin digne de son standing : un espace propice au repos et à la détente. La qualité de la prestation réalisée par les personnes handicapées est remarquable », a souligné le président de l'AAPEI de Haguenau-Wissembourg, Jean-Pierre Serbont. Johannyy Barbin espère que chaque résident pourra y trouver son petit coin favori. Cyril, travailleur de la résidence, a remercié les acteurs au nom de tous.

Cet aménagement a coûté 5 589 euros, dont 3 300 financés par le Rotary et la générosité des participants au dîner du 8 novembre 2014. Une plaque à l'entrée du jardin le rappelle : elle a été dévoilée lors de l'inauguration des espaces verts en présence des membres du club service mercredi 22 juin.